

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : LES MILITANTS RPM DE LA PROVINCE EN CONGRÈS ORDINAIRE



Photo : Koumrous

**C'EST** sous la présidence de Jean-Robert Goulougana, secrétaire exécutif adjoint du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM) que se sont tenus les travaux du 2e congrès de l'Ogooué-Maritime. L'ordre du jour portait sur la révision des statuts et règlement intérieur, la politique générale, le renouvellement du Bureau politique, etc. Après le mot de bienvenue prononcé par Franck Rebella, le coordonnateur provincial du parti, Jean-Robert Goulougana s'est réjoui de la présence des partis amis. Les travaux qui se tenaient conformément aux dispositions des articles 32, 35 des statuts et l'article 15 du règlement intérieur avaient pour but, selon lui, de préparer les travaux du 1er congrès ordinaire du parti prévus les 18, 19, 20 novembre prochains. Le secrétaire exécutif adjoint a saisi l'opportunité pour inviter les militants de Port-Gentil de tout faire pour améliorer les résultats de 2018. Les congressistes se sont séparés sur une note de satisfaction.

## NYANGA : L'ASSOCIATION MBIL-MONGU SENSIBILISE LES JEUNES SUR LES SSR



MA : JORNI

**LES** questions de santé sexuelle et de la reproduction (SSR) étaient au cœur d'une campagne de sensibilisation organisée du 23 au 28 octobre 2022 dans la province de la Nyanga, par les membres de l'association Mbil-Mongu. Plusieurs établissements des départements de la Doutsila (Mabanda), Mongo (Moulengui-Binza) et de Mougoutsi (Tchibanga) ont été visités par la délégation que conduisait Nanga Nanga, président de ladite association. Parce que la jeunesse est confrontée à plusieurs maux, parmi lesquels, les grossesses précoces, violences en milieu scolaire, maladies sexuellement transmissibles (MST), consommation des stupéfiants ou drogues qui sont des vecteurs au décrochage scolaire. Voilà pourquoi cette organisation associative a voulu conscientiser les adolescents sur tout ce qui peut constituer un frein à leur réussite. Ainsi, à Moulengui-Binza par exemple, les jeunes ont eu droit à un message de sensibilisation sur l'impact des grossesses précoces sur la scolarité. Un phénomène qui s'expliquerait, selon eux, surtout en milieu rural, par le manque d'informations et d'éducation sexuelle.

SYM & PMM

## Makokou : le budget primitif du Conseil municipal arrêté à plus de 686 millions



Photo : Landry Ekomba Ndombe

La gouverneure Leckat et les conseillers municipaux de Makokou au terme de la session.

Landry EKOMBA NDOMBA  
Makokou/Gabon

**L**E Conseil municipal de Makokou (chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo) a tenu, en fin de semaine écoulée, sa session ordinaire consacrée au vote du budget primitif 2023. C'était lors des travaux ouverts et clos par la gouverneure de province, Christiane Leckat. Après l'examen des documents soumis, le budget 2023 de la mairie de Makokou a été adopté, en recettes et en dépenses, à 686 millions 369 mille 071 F CFA, contre 650 millions 479 mille 071 F pour l'exer-

cice 2022 en finition. Soit une hausse de près de 5 %.

L'ordre du jour des assises portait sur : la lecture et l'adoption du procès-verbal des travaux de la session ordinaire du budget primitif exercice 2022; présentation et adoption du budget primitif 2023, et examen et adoption des projets de délibérations. Le président du Conseil municipal de Makokou, Guy-Roger Ekazama, a rappelé que la tenue de ladite session ordinaire est conforme aux dispositions combinées des articles 44, 62 et suivants de la loi organique n° 001/ 2014 du 15 juin 2015 relative à la Décen-

tralisation.

Saisissant l'occasion, le maire de Makokou a salué la décision du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de doter chaque capitale provinciale d'un appui financier pour booster le développement de leurs localités. Clôturant les travaux, la gouverneure, Christiane Leckat, a félicité le bureau du Conseil municipal du chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo, pour avoir mis en application les instructions du ministre d'État, ministre de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, relatives à la tenue des conseils locaux dans les délais requis.

## Port-Gentil : adoption du budget 2023 du Conseil départemental

Serge YACKELE MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

**L**A session budgétaire 2023 du Conseil départemental de Bendjé (CDB) pour l'exercice 2023 s'est tenue le 27 octobre dernier à Port-Gentil sous la direction de son président, Louis Barrys Ogoula Olingo. Outre l'examen pour le vote du budget primitif, les conseillers ont passé au peigne fin plusieurs délibérations à caractère social, économique et communautaire.

Les 27 conseillers départementaux ont ainsi voté à l'unanimité le budget primitif de leur institution fixé, en recettes et en dépenses, à 2 milliards 609 millions 094 mille 557 F CFA. Soit un regain de 604 millions 484 mille 721 F, contrairement au budget 2022 qui était de 2 milliards 004 millions 609 mille 836 F. Clôturant les travaux, la préfète de Bendjé, Marie-Eugénie Caroline



Photo : Koumrous

Les conseillers départementaux de Bendjé votant le budget 2023.

Camara, s'est réjoui des travaux tenus avant la fin de l'exercice 2022. Elle a salué la politique du gouvernement via le ministère de tutelle, qui vise à accélérer la mise en place des mécanismes d'autonomisation de nos collectivités locales. Elle a ensuite invité l'ensemble des conseillers départementaux à avoir "la clairvoyance d'esprit" dans les priorités des chantiers à réaliser,

afin que les actions du CDB soient plus efficaces et lisibles, avec plus d'impact sur les populations de Bendjé.

"Je souhaite une meilleure prise en charge des difficultés et des préoccupations des populations du département de Bendjé au regard des efforts que le gouvernement déploie pour une plus grande autonomie de gestion", a-t-elle conclu.